



Jefe del Comando Sur de Estados Unidos se refirió a la penetración de China en el cono austral

EE.UU. advierte que presencia china en estrecho de Magallanes y paso Drake amenaza intereses de Chile

La semana pasada se realizó la Conferencia Sudamericana de Defensa (Southdec) en Buenos Aires, espacio donde uno de los temas principales discutidos fue la creciente influencia de China en puntos estratégicos del continente, como el estrecho de Magallanes. El evento, copatrocinado por el Comando Sur de Estados Unidos (Southcom) y las Fuerzas Armadas argentinas, reunió a altas autoridades militares y gubernamentales para abordar los desafíos de seguridad regional, con énfasis en la lucha contra el crimen transnacional y la protección de vías marítimas críticas.

El almirante Alvin Holsey, comandante de Southcom, relevó durante su intervención la importancia estratégica del estrecho de Magallanes y el paso Drake, así como hizo hincapié en "la escalada de los criminales transnacionales en la región". Holsey hizo especial



Una flota de buques chinos calamareros fondeada frente a Leñadura, al sur de Punta Arenas.

referencia a la incursión que China efectúa en la región con un modelo que apunta a extraer recursos y preparar el ambiente con infraestructura con potencial doble uso, desde los puertos hasta el espacio.

Las palabras del representante de defensa de Estados Unidos recuerdan la carta de intención del

gobernador de Santa Cruz con la empresa Hongdong Fisheries, el que implica mejoras tecnológicas y de infraestructura para la provincia trasandina.

El Ministerio de Defensa de Chile fue consultado por este medio respecto de las declaraciones de Estados Unidos y la participa-

ción del país en el encuentro, declinando referirse a través de su unidad de comunicaciones.

Visión de los EE.UU.

"China busca exportar su modelo autoritario y extraer recursos estratégicos, mientras establece una presencia que podría alterar el equilibrio del poder en el hemisferio", advirtió el almirante Holsey. "La presencia e influencia del Partido Comunista chino en el cono sur tiene consecuencias de gran alcance, donde líneas de comunicación marítimas vitales, como el estrecho de Magallanes y el paso Drake, funcionan como cuellos de botella estratégicos que podrían ser utilizados por el Partido Comunista Chino para proyectar, interrumpir el comercio y desafiar la soberanía de nuestras naciones o la neutralidad de la Antártica", expuso el jefe del Comando Sur de los Estados Unidos, Alvin Holsey.

Reforzando estas palabras, el general Stephen Whiting, comandante del Comando Espacial de Estados Unidos, participó virtualmente en la instancia, abogando por la solidificación del dominio espacial para contrarrestar las capacidades chinas en la región. "Necesitamos socios competentes que refuercen nuestra capacidad de respuesta frente a amenazas emergentes en el espacio y en el ámbito marítimo", sostuvo.

Por su parte, el secretario adjunto de Defensa Nacional y Asuntos Hemisféricos del Departamento de Defensa de Estados Unidos, Roosevelt Ditlevson, también se refirió a la presencia de China en la región. Frente a su permanencia en espacios estratégicos agregó que "es una amenaza a la soberanía y a la seguridad. No buscamos la guerra con China. Sin embargo, trabajaremos para prevenir las amenazas en la región". /LPA

Foto: Aschew/LPA